



【特集】

## 作曲家 船村徹と作詞家たち



船村徹 生涯の心友  
作詞家 高野公男

初めて船村の作曲家人生を決定づけた茨城県笠間市出身の「高野公男」です。二人は東洋音楽学校（現在の東京音楽大学）で出会い、東京に出た人間はいつか故郷を思い出すようになるんだ。俺が茨城弁で作詞するから、お前は栃木弁で作曲してくれないか」と言い、船村は生涯をかけて「働く者のための歌」を作り続けました。高野は結核を患い、昭和31年9月8日に天国へ旅立ちました。高野26歳、船村24歳の時で出会いから別れまでたった7年。しかし、その7年が船村の原点であり全てだと言います。「高野はいつまでも私の中に生きている」と。平成28年、高野の没後60年に茨城で開催したコンサート『友情無限』では、高野の絶筆

作詞家 高野公男  
昭和5年2月6日生まれ  
昭和31年9月8日没  
（享年26歳）  
＊船村徹記念館2階  
「人生と仕事」に展示

「男の友情」を、涙をこらえて歌いギター演奏しました。船村は、5月に行つた8時間に及ぶ大手術で心臓の人工弁置換手術を乗り越えた後で、7月に退院してからは自宅で療養し、コンサートの日は約5ヶ月ぶりの公の場での出演を果たしました。船村の「心友」高野への思いの情念は、何物にも代えがたい弔いのコンサートで想いを果たされたのだと思います。



同郷が生んだ偉大なコンビ  
作詞家 木下龍太郎

も辞退し、学校施設の充実に使われました。平成20年9月、肺がんのためこの世を去つた後には、船村がかるさと塩谷町や同郷の仲間たちに「木下の生誕之地」を三す石碑を建立することを呼びかけました。石碑は開業予定の道の駅事業の一環で、町が整備し「道の駅湧水の里しおや」の日光連山・高原山が望める場所に、「船村徹・木下龍太郎 生誕之地碑」として二人、仲良く並んで鎮座することになりました。

かけは違うが、全国を巡る活動はともに通じるものがあり、大衆の声に耳を傾けその地の人々との「一期一会」を歌にして世に送り出し、ヒット曲を生んでいったのは二人に共通するものだつたのでしよう。船村木下はまさに、同郷・船生村が生んだ演歌界の偉大なコンビだといえます。木下は船村を「導いてくれた兄と慕い、面倒見が良い船村は数々の作詞を手がけた本下を「弟」のように思いやり地域への貢献として平成17年に開校した地元の中学校の校歌も一緒に作りました町が用意した謝礼は二人と



9/29 船村徹と阿久悠の未発表曲  
『新宿満月』発売

\*CDは船村徹記念館1階  
ミュージアムショップで購入できます。  
かいないと直感しました。  
とコメントしました。